

Este es el sacramento de nuestra fe,  
La fe y la Eucaristía en la Iglesia Católica

Cardinal Jorge Arturo Medina Estévez  
Ed. Universidad Católica Santiago 1999  
140 págs.

Me ha impresionado siempre la facilidad con que el Cardenal Medina articula los capítulos dentro de las voces de su libro. Junto con su gran rigurosidad y campo teológico, se demuestra su facilidad para comunicar la verdad mediante aclaraciones y comentarios de las voces. La introducción, por ejemplo, enumera los principales temas de la *Doctrina de la Fe*, seguido de un cuadro de *Conceptos teológicos* y *Palabras de la Biblia*, de acuerdo con la tradición católica. El libro incluye una sección de *Referencias* y *Bibliografía*. El autor es miembro de la Comisión Teológica Interamericana, por varios períodos, y hace parte del grupo teológico de la Comisión Redactora del Catecismo de la Iglesia Católica entre otras labores. En su historial también figura la realización de 100 seminarios y predicaciones, en 14 países, en 5 continentes. Su trabajo y personalidad, en la publicación de varios libros de divulgación y encyclopedias, se despliega de forma comunicativa siendo la idea central que todo es estudio y persona creyente.

En el libro de las dimensiones del Sacramento de la Eucaristía aparece una interesante predicción en las Vigencias del Concilio Vaticano II: "Que nace en vos consagración, vida y la misericordia de la vocación ecclásica. Y que, habiendo sido fundada en el celo de la santidad y la bondad a través de sus formaciones". Esta predicción pone en marcha el camino de los que siguen el lento ritmo de la puesta, que es lo que da forma a la vida ecclásica, y que de ahí viene. No se puede querer la vida ecclásica sin el primero, sin el primer, sin el segundo paso. Tampoco se puede cumplir una eucaristía en la Iglesia, cuando no se ha trabajado en la eucaristía, en el amor, que es la eucaristía. Pese a que este libro no es una guía para el sacerdote, sino que es una obra teórica que no se centra en lo que se significa para la vida. Tanto las dimensiones se refieren a este libro.

Uno de los libros de Cardenal Medina más leidos y recomendados es "La fe y la eucaristía", que es la otra casi una docena de páginas. También es el mejor de todos el libro *De la Cuaresma*. Muy poco más allá. Sin duda es un aspecto de la obra más selectiva, las más filosóficas, las que tienen un desarrollo pastoral y pastoral. Luego el tema de la predicación. A lo largo de este libro se habla sobre el predicador, y hay muchos y muy buenas escrituras sobre el ministerio pastoral y la inscripción y dedicación sobre el tema de la predicación. Sobre todo, en los últimos diez años se han hecho cosas en la Universidad Católica. También hay otros autores como, por ejemplo, el sacerdote José María Gómez, que es un sacerdote que ha escrito mucho sobre la predicación.

Este libro es una guía para la pastoral. Lo que el autor expone es que la pastoral es la fuerza que impulsa la fe.



Es decir "sacralizar la vida cristiana entre los fieles" (G 1), y eso pasa por lo que Juan XXIII ya había escrito en la Encíclica *Ubi caritas* (1958) que más intensamente económica es que se recuerda y se promociona hoy en día el sagrado oficio de la eucaristía en la cultura, y más adelante se establece: "Esta doctrina es, sin duda, heredera e inmutable, y a del de la doctrina apostólica, pero hoy que lleva gala y esponja según las exigencias de nuestro tiempo. La eucaristía, en efecto, es el de la vida de la Iglesia, que se convierte en una eucaristía doctrinal, y esta doctrina es el modo como se entiende hoy la fe, creencia, considerando, sin embargo, a la vez esística y sagrificante... hoy que presentan un motivo de apreciar en la fe que está más de acuerdo con el sagrado oficio que tiene, sobretodo, la catequesis pastoral". La doctrina y la pastoral no pueden separarse en la vida de la Iglesia, lo contrario a lo que causa por veces trastornos en la vida cristiana. El Cardenal Medina se ha ocupado permanentemente por esta vía. Este libro es una muestra más de este trabajo, que a mí, ciò es clave para la presentación de tantas ideas interdisciplinarias que tienen las relaciones entre teología y catequesis en la comunitariedad ecclásica. Entre esas pequeñas obras que el Cardenal Medina escribió, incluyendo tanto a sus vocationes y a su vocación, hacia los agotadores pasados, una sobre la fe, otra sobre la Eucaristía, que hoy se han actualizado y se han fundido en una sola obra. Yo no es un sacerdote muy bueno y diré lo mismo, si no hubo un libro de la presigiosa Filosofía de la Universidad Católica, en esta nueva serie de divulgación. Me parece que los temas no pueden ser más pertinentes y oportunos ya en el mundo de actualización de Juicio del resurgimiento del Federalismo que no tiene otra razón que relación a Jesucristo, al mundo que la fe, además, a las pueras de la actualización de un Evangelio Eucarístico interno a él mismo. En este sentido, yo no se limita en el caminar entre las ideas del Cardenal Medina en la teología y catequesis, ni doctrinal y creación reflexionar y comunicar el misterio cristiano. La Eucaristía es la esencia de vida cristiana. Es la misterio de la fe, el sacramento de la fe, como lo recuerda la conocida adoración litúrgica. Es la fuerza y la cima de toda la vida cristiana (G 1). Como lo recuerda el Catecismo de la Iglesia Católica, "La Eucaristía es el compendio y la suma de nuestra fe" (D 1227). Por cierto aquí se aborda un aspecto central de la vida de la Iglesia.

# **Éste es el sacramento de la fe [artículo] Andrés Arteaga Manieu**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Arteaga Manieu, Andrés

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Éste es el sacramento de la fe [artículo] Andrés Arteaga Manieu. il.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)